

**Zeitschrift:** Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

**Herausgeber:** Le messager suisse

**Band:** - (1999)

**Heft:** 122

**Rubrik:** Dans les cantons

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Dans les cantons

**Fribourg**



## Départ en fanfare

La 28<sup>e</sup> Fête des musiques gruériennes a pris son traditionnel départ en fanfare à Sorens. Quatre jours, 1 200 musiciens et 19 fanfares gruériennes étaient en concours. La fête a commencé par le concert de gala du Brass Band Berner Oberland, un brass band trentenaire, originaire de Gesseney et du Simmental et quatre fois champion de Suisse des brass band au début des années 1990. Le cortège du dimanche a vu défiler seize chars, sous le thème du siècle finissant. Pendant ce temps-là, à Romont, la 60<sup>e</sup> Fête cantonale des costumes et coutumes s'ouvrirait sous le crachin. Après s'être réchauffés d'une bonne assiette de soupe de chalet, quatre joueurs de cor des Alpes ont improvisé sur les 34 poyas réalisées par les classes enfantines et primaires du district de la Glâne sur les murs de la cantine. Le lendemain, tout ce petit monde était réuni pour voir passer la caravane des districts.

**Genève**



## 17<sup>e</sup> titre pour le Servette

Les « grenats » attendaient ça depuis cinq ans. Au terme d'un match remporté haut la main (5-2) sur Lausanne-Sports, le Servette remporte son 17<sup>e</sup> titre de champion de Suisse. Un match disputé sous des trombes d'eau et qui valait son pesant d'or. Edwin Vurens, auteur de trois buts, et Petrov (deux réalisations) pouvaient brandir la coupe et savourer la large victoire, sous les cris des 1 500 spectateurs venus supporter leur équipe à la Pontaise. Un heureux dénouement qui met fin aux critiques de ces dernières semaine sur la politique de transferts « hasardeuse » de Genève : Vurens et Petrov étaient tous deux arrivés au club pendant la trêve hivernale. La saison avait bien commencé pour le Servette, qui dominait la première moitié du championnat, avant d'accuser le coup à

mi-parcours et de se reprendre dans la dernière ligne droite grâce à deux victoires capitales. Belle récompense pour l'entraîneur Gérard Castella, qui avait tout misé sur l'attaque pour ce dernier match. Les Grasshoppers, aussi en course pour le titre, ont écrasé 5-0 Neuchâtel Xamax, mais pour l'honneur. Leur seule chance de s'imposer était un nul du Servette dans le derby vaudois. Qui n'aura pas eu lieu. Seront européens la saison prochaine outre le Servette en Ligue des champions, les Grasshoppers, Lausanne et le FC Zurich en coupe UEFA, Neuchâtel et Bâle en coupe Intertoto.

**L'été au bord du lac** - L'an dernier, ils ont été plus de 880 000 visiteurs



à y flâner. Du vendredi 30 juillet au dimanche 8 août, les Fêtes de Genève retrouveront pendant dix jours le centre de la ville autour de la rade. Avec ses traditionnelles animations - sur la rive droite, la fête foraine, les stands et les buvettes, les grands spectacles étant réservés à la rive gauche et au Jardin anglais. Sur la place de l'Ile, un espace proposera un programme de musique classique sur le thème « Le fil de l'eau ». De multiples attractions sont prévues, pour tous les publics : un week-end techno avec une vingtaine de camions « Lovemobiles », de la musique classique dans le bâtiment des

Forces mobiles, une soirée « Francofourié » avec le spectacle de Marie-Thérèse Porchet qui triomphe à Paris, un concert de Johnny Halliday au Parc des Eaux vives. Sans oublier le grand feu d'artifice du 7 août à 22 h précises.

Genève tourisme :

Tél. : 00 41 22 929 70 00

Fax : 00 41 22 929 70 11

**NEUCHÂTEL**



## Vue des Alpes : ouvrira-ouvrira pas ?

Alors qu'un nouvel accident a fait douze morts en Autriche, dans le tunnel du Tauern, la confusion continue de régner à Neuchâtel. Le sort des tunnels de la Vue des Alpes ne semble pas près d'être réglé. Les ingénieurs et les autorités locales ont bien du mal à s'accorder sur la meilleure solution pour assurer la sécurité dans le tunnel, après que des défaillances ont été détectées lors d'un exercice calamiteux. Le président du Conseil d'Etat Pierre Hirschy voudrait voir le tunnel rouvrir, même partiellement, « au plus vite » tandis que Monika Dusong, cheffe du Département de la sécurité redoute « une solution boiteuse ». Chacun propose des solutions pour améliorer les conditions de sécurité : percement de cheminées dans la dalle supérieure des tunnels, construction d'une galerie de secours comme pour la Transjurane... Le projet initial présenté par le bureau HBI Haerter & Partner (qui avait fait remarquer que la décision de fermer les tunnels était « prématuée » et « exagérée ») sera très soigneusement pesé et l'avis d'autres ingénieurs sollicité. De nouvelles

simulations d'accident sont prévues pour sortir le tunnel de l'impassé.



Les grands spectacles des Fêtes de Genève se dérouleront sur la rive gauche et au Jardin anglais

# En Bref

**Appenzell** - L'UDC n'a pas réussi à placer un seul de ses candidats au Grand conseil d'Appenzell Rhodes-Intérieures.

**Berne** - Un enquête disciplinaire a été ouverte à La Neuveville. Elle fait suite à la grave pollution de la nappe phréatique qui avait causé en août 1998 une vague de gastro-entérites parmi la population, l'épidémie de ce type la plus grave qu'ait connue le canton en vingt ans. À cause de ces négligences, les autorités locales en place sont menacées de sanctions. Le conseil municipal pourrait démissionner en bloc.

**Genève** - Le référendum contre la modification de la loi genevoise sur les démolitions, transformations et rénovations (LDTR) a recueilli 15 123 signatures.

L'aéroport de Cointrin a enregistré une hausse de 5,1 % du trafic total de ses passagers en 1998, soit près de 6,5 millions de passagers supplémentaires. Son bénéfice est en hausse de 60 %, à plus de 18 millions de francs contre 7 millions en 1997.

Après 35 ans d'absence, le mésoscaphe « Auguste Piccard » a été accueilli par son concepteur Jacques Piccard à la douane de Meyrin. Il a rejoint à la mi-juin Le Bouveret, son port d'attache, et a été fêté pendant trois jours, en marge du Bol d'Or.

**Glaris** - La Landsgemeinde a décidé d'offrir un cadeau fiscal aux citoyens en acceptant une réduction du taux d'imposition de 5 points.

**Grisons** - Le très contesté barrage du Val Curciusa ne sera pas construit. Les forces motrices de la Mesolana ont renoncé au projet.

**Lucerne** - Un nouveau mouvement en faveur d'une Suisse neutre à l'égard de l'Union européenne s'est constitué à Lucerne. Ce groupe politique rose-vert veut rallier les opposants à l'UE et à l'ONU qui refusent de voter UDC. Pas question pour eux de se poser comme une ASIN de gauche.

Le PDC conserve ses quatre sièges au gouvernement lucernois. L'attaque de l'UDC contre la répartition traditionnelle des sièges a échoué au deuxième tour des élections. La participation était voisine de 40 %.

**Tessin** - Une cinquantaine de manifestants écologistes ont bloqué pendant une heure l'entrée en Suisse des camions à la douane commerciale de Chiasso/TI. Ils souhaitaient attirer l'attention sur la hausse du trafic des poids lourds et de la pollution.

**Thoune** - La traditionnelle vente de l'armée à Thoune a été un grand succès cette année avec plus de 10 000 chalands. Les 561 véhicules mis en vente ont rapporté plus de 2 millions de francs. À Thoune s'est ouvert un magasin nommé Technik-Shop, où les nombreux amateurs de véhicules usagés de l'armée suisse peuvent se procurer des pièces de rechange, de la jeep aux motos Condor.

**Vaud** - L'étendard de la République lémanique symbolisant la révolution vaudoise a été volé sur la place de la Palud à Lausanne le 24 janvier dernier. Depuis, il est resté introuvable.

À Vevey, l'économie locale, incapable de lutter avec la concurrence étrangère, fait la grimace. Le bois des gradins de la Fête des vignerons vient d'Autriche alors que les forêts de la Veveyse regorgent de bois.

Le théâtre romain de Lousonna survivra dans une tombe de béton armé. Le Conseil d'État renonce à mettre le site en valeur, car la ville de Lausanne, faute de moyens, renonce à s'y associer.

L'association *Antiquité vivante* revendique la mise en valeur et le droit de visite pour le public. Certains aménagements du théâtre sont uniques en Suisse. La participation de la ville de Lausanne aurait été de 250 000 francs. La ville pourrait participer en économisant par exemple sur certains aménagements coûteux, dans les rues piétonnières, qui handicapent encore plus les personnes qui ont du mal à marcher (escaliers remplaçant des trottoirs par exemple).

Cet été, les Lausannois sauront qui construira leur nouveau métro. Bombardier, Alsthom et Matra transports sont sur les rangs. Le métro de Lausanne roulera en site propre, avec des rames automatiques. Le choix du constructeur aura des incidences sur les technologies adop-

tées. Le marché est devisé à plus de 400 millions.

Une rixe mortelle dans la discothèque du Playtime à Lausanne a fait deux victimes kosovares et deux blessés. Huit protagonistes, tous albanais et kosovars, ont été arrêtés.

**Zurich** - Le projet de privatisation de l'aéroport de Kloten a été approuvé en première lecture par le Grand conseil zurichois, à majorité de droite. Selon les autorités, c'est le seul moyen de maintenir son rang de 8<sup>e</sup> plate-forme européenne. Le peuple se prononcera en novembre. Christoph Blocher se représentera aux élections fédérales du 24 octobre avec sept autres conseillers nationaux sortants et soixante nouveaux candidats.

Hans Seiler (1907-1986) avait tout pour faire carrière : bernois comme Klee, maître de Bissière, compagnon de route de l'école de Paris, ami personnel de Viera da Silva et Jean Bazaine. Mais un peu trop contemporain de Picasso pour attirer l'œil de la critique de son temps. Un oubli qui trouve réparation sous la plume de Georges Borgeaud : « *Ceux d'aujourd'hui y viendront une fois toutes fanfares tues* ». Gouaches et peintures à redécouvrir à la Galerie Numuga, Grand-Rue 24-34, 2012 Auvernier.

Du 4 septembre au 3 octobre, du mardi au dimanche de 14h30 à 18h30. Tél : 00 41 32 731 44 90



LE BERRY, 1978, Huile sur toile 81 x 65 cm